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На примере нового современного 
мясокомбината «Орловский бе-
кон» можно увидеть своими гла-

зами, как реализуются инвестицион-
ные проекты в нашей области. Это сов-
ременное производство было открыто 
в дни орловской ярмарки инвестиций-
2007. Оно было построено на площадях 
развалившейся макаронной фабрики в 
соответствии с инвестиционным согла-
шением между администрацией обла-
сти и московской компанией «АМС-Аг-
ро», подписанным на ярмарке инвести-
ций-2006. (Наша справка: компания 
«АМС-Агро» специализируется на мя-
сопереработке и строит крупный сви-
нокомплекс в Свердловском районе.)

Экскурсия по цехам «Орловского бе-
кона» — по технологической цепочке: 
от склада сырья до готовых колбасных 
и деликатесных изделий — произвела 
на гостей большое впечатление. Инве-
сторы вложили немалые средства, что-
бы создать здесь современное произ-
водство. Начальник областного управ-
ления торговли и потребительских ре-
сурсов В.П. Агапов заметил, что ему 
довелось побывать на мясокомбинатах 
в Москве и за рубежом — в Финляндии, 
Испании, и производство на «Орлов-
ском беконе» по технологии, по осна-
щенности современным оборудовани-
ем выгодно отличается даже от того, 
что он видел за границей. Зам. гене-
рального директора ООО «Орловский 
бекон» Л.В. Толстых подробно расска-
зала о всех тонкостях производства,  
отвечала на вопросы представителей 
торговли. 

Если производство колбасных изде-
лий на этом предприятии начиналось с 
1,5 тонны в сутки, то сейчас выпускает-
ся уже почти пять тонн продукции 63 
наименований. 

Кстати, как мы выяснили, зарплаты 
ниже 10 тыс. рублей в месяц работники 
«Орловского бекона» не получают. За-
втраки, обеды и ужины в рабочей сто-
ловой — бесплатные, за счет мясоком-
бината.

А затем началось обсуждение темы 

взаимодействия торговли с предпри-
ятиями пищевой, перерабатывающей 
промышленности. Заместитель на-
чальника областного управления сель-
ского хозяйства и продовольствия 
А.И. Маричев проинформировал участ-
ников семинара-совещания о состоя-
нии производства и поставках продук-
ции местных товаропроизводителей на 
потребительский рынок нашего регио-
на. Он сказал, что пищевая, перераба-
тывающая промышленность на 
Орловщине представлена 160 пред-
приятиями разной формы собственно-
сти, включая 70 крупных, а также ма-
лый бизнес, где трудится около 12 тыс. 
человек. В целом этот комплекс рабо-
тает стабильно. В прошлом году, на-
пример, произошло значительное уве-
личение производства сахара. Объем 
производства колбасных изделий, мяс-
ных полуфабрикатов, деликатесной 
группы не снизился, потому как на про-
довольственный рынок пришел новый 

крупный игрок — «Орловский бекон».
А.И. Маричев отметил, что сейчас 

губернатором области поставлена за-
дача подготовить программу дальней-
шего развития предприятий пищевой, 
перерабатывающей промышленности, 
модернизации производства, внедре-
ния современных технологий. Всем 
главам районных администраций, ру-
ководителям предприятий переработ-
ки направлены соответствующие пись-
ма, чтобы они оперативно включились 
в составление программы.

— Мы и дальше будем знакомить 
вас с предприятиями переработки, — 
сказал он. — Мы настроены на плодо-
творную совместную работу с торгов-
лей. Ведь увеличивая производство 
сельхозпродукции, мы должны знать, в 
каких объемах она будет реализована 
через торговую сеть.

Директор ООО «ТД «Орловский бе-
кон» С.А. Филатов с удовольствием на-
звал те торговые фирмы, с которыми 

уже наладилось хорошее сотрудниче-
ство, и с сожалением отметил, что 
предприятие практически «подарило» 
торговле в г. Орле более 2 млн. рублей 
«просрочки». Увы, не все торговые 
предприятия расплачиваются за про-
дукцию «Орловского бекона» своевре-
менно, в соответствии с условиями до-
говоров. Что же касается планов пред-
приятия, то оно в ближайшее время на-
мерено поставлять продукцию и в дру-
гие регионы — в Липецк, Воронеж, 
Елец и даже в Москву.

Участники семинара-совещания 
смогли продегустировать не только из-
делия «Орловского бекона». Здесь так-
же состоялась презентация продукции 
новой компании — «Русский леденец». 
Предприниматель А.И. Серпилин ска-
зал, что орловские леденцы на палочке 
вполне могут составить конкуренцию 
импортным.

Своим мнением об увиденном на 
мясокомбинате, о том, как эффектив-
нее продвигать продукцию местных то-
варопроизводителей в торговле, поде-
лились директор по маркетингу ЗАО 
«Паллада-торг» И.Е. Бессчастный, на-
чальник торгового отдела ОПО «Союз 
Орловщины» Л.Е. Пехтерева, менед-
жер гипермаркета «Линия» Л.А. Миро-
нова и другие. А доцент ОрелГТУ 
О.В. Евдокимова сообщила, что в уни-
верситете разработаны технологии 
производства колбасных, мясных из-
делий для детского, школьного пита-
ния, которыми могли бы заинтересо-
ваться перерабатывающие предпри-
ятия. Ученые готовы тесно сотрудни-
чать с «Орловским беконом» и другими 
местными товаропроизводителями.

А от сотрудничества сторон, как из-
вестно, зависит решение многих про-
блем.

Л. ОРЛОВА.
 Фо то Вячеслава МИТРОХИНА.
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РОССИЯ СЕГОДНЯ

В. Зубков о повышении доли 
российских продуктов 

Утверждён перенос 
выходных дней в 2008 году 

Российские ученые совершили 
переворот  в сфере 

высоких  технологий

Премьер-министр Виктор Зубков заявил, что к 2012 году доля 
отечественных продуктов в розничной торговле должна составить 
70%. Для этого он предлагает усовершенствовать процесс 
регулирования рынков сельхозпродукции и стимулировать 
отечественных производителей за счет доступных кредитов. Кроме 
того, он призвал серьезнее бороться с административными барьерами 
и способствовать развитию малого бизнеса. 

Роструд назвал праздничные дни в 2008 году. В частности, будут 
перенесены выходные дни с воскресенья 4 мая на пятницу 2 мая, 
с субботы 7 июня на пятницу 13 июня, с субботы 1 ноября 
на понедельник 3 ноября. 

На всемирной компьютерной выставке CeBIT-2008 в Ганновере 
президент компании Microsoft Стивен Балмер заявил, что мир стоит 
на пороге пятой компьютерной революции. Свои достижения 
на выставке показала и Россия. В частности, Петербургский центр 
речевых технологий убедил изумленных посетителей, что с помощью 
голосовых команд можно двигать курсор компьютерной мыши или 
заставить танцевать робота-андроида. 

В числе мер, которые должны способство-
вать достижению этого результата, Зубков на-
звал совершенствование механизма регули-
рования рынков сельхозпродукции. По его 
мнению, подобное регулирование «должно 
сглаживать сезонные колебания цен, а также 
использовать таможенно-тарифные докумен-
ты для регулирования импорта продукции». 

Кроме того, Зубков призвал обеспечить до-
ступность кредитных ресурсов для сельскохо-
зяйственных производителей и развивать зе-
мельную ипотеку. 

Также премьер отметил, что решению за-
дачи повышения доли российских продуктов 
будет способствовать создание благоприят-
ных условий для развития малого и среднего 
бизнеса. 

«Этот сегмент также нуждается в активиза-
ции действий, в первую очередь со стороны 
вашего министерства», — обратился он к 
участ никам заседания. Глава правительства 
напомнил, что доля выпуска продукции малых 
предприятий составила 17% ВВП в 2007 году, 
но, по его мнению, этого «крайне недостаточ-
но». 

В связи с этим Зубков отметил, что для раз-
вития и поддержки малого и среднего пред-
принимательства уже образована специаль-
ная правительственная комиссия, которую 
возглавляет вице-премьер Александр Жуков. 

«Последовательная деятельность государ-
ства в сфере малого и среднего бизнеса бу-
дет способствовать увеличению производ-
ства отечественной конкурентной продукции 
и удовлетворять возрастающий внутренний 
спрос», — подчеркнул Зубков. 

Проблемы в продовольственном секторе 
влияют на инфляционные тенденции. Во вся-

ком случае именно цены на продовольствие 
играют решающую роль в повышении цен, 
считают в МЭРТ. Министерству пришлось в 
понедельник пересмотреть прогноз по инф-
ляции в текущем году, повысив его с 8,5% до 
9,5%. 

О связи между ростом цен на продукты и 
инфляцией рассказал в интервью Financial 
Times и избранный Президент России Дмит-
рий Медведев. 

«Мы обязаны подавить тот инфляционный 
всплеск, который образовался в нашей эконо-
мике в конце прошлого года. И этот всплеск 
является как раз следствием погруженности 
российской экономики в мировую экономиче-
скую систему. Это плата, которую мы, по сути, 
сегодня вносим за присутствие в клубе миро-
вых экономических держав», — сказал он, до-
бавив, что, кроме этого, на инфляцию оказал 
влияние рост цен на продовольствие в мире. 

Из этого следует вывод: нужно развивать 
собственный рынок продовольствия, чтобы не 
зависеть от внешней конъюнктуры. 

Согласно постановлению Правительства 
Российской Федерации воскресенье, 4 мая, 
будет рабочим днем, а пятница, 2 мая, — вы-
ходным. Россияне не будут работать три дня 
подряд — 1, 2 и 3 мая, но, как уточняет агент-
ство «Интерфакс», их ожидает практически 
первое рабочее воскресенье в истории со-
временной России. 

День Победы в 2008 году по календарю 
приходится на пятницу, так что выходные пой-
дут подряд — 9, 10, 11 мая. 

В субботу, 7 июня, жителям РФ также при-
дется явиться на рабочие места, зато потом, в 
День независимости России, их ожидают че-
тыре выходных дня подряд — с 12 по 15 ию-
ня. 

Первая суббота ноября будет рабочим 

днем, благодаря чему у россиян будет три дня 
отдыха подряд: 2, 3 и 4 ноября. 

Что касается Дня Конституции РФ, 12 де-
каб ря будет рабочим. 

Уточним, что уже в следующем году выход-
ные дни могут выглядеть несколько иначе. На-
кануне Комитет по труду и социальной поли-
тике «в целях более рационального использо-
вания выходных и нерабочих праздничных 
дней»  предложил сократить новогодние кани-
кулы, а освободившиеся праздничные дни пе-
ренести на май. 

«Предложение перенести выходные на 
майские праздники связано с тем, что именно 
в начале мая россияне обустраивают свои 
дачные участки», — сказал инициатор законо-
проекта депутат-единоросс Григорий Анике-
ев. 

Как работает технология, рассказала на-
чальник отдела Центра речевых технологий 
София Щерба: «Переход на бесклавиатурные 
и беспроводные технологии — это общемиро-
вая тенденция. Мы идем в том же направле-
нии. Все решения базируются на нескольких 
технологиях, в том числе и VoiceCom — нашей 
патентованной технологии распознавания го-
лосовых команд. 

Программа управления компьютерной 
мышкой называется Speech Mouse. Через 
микрофонную гарнитуру можно отдавать ти-
пичные команды, и курсор на компьютере бу-
дет двигаться соответственно вашим словам. 

Рукой водить мышью пока, конечно, проще 
и привычнее — этому сейчас учат детей с ран-
него детства, но есть ситуации, в которых го-
лосовое управление удобнее. Оно может по-

мочь людям с ограниченными физическими 
возможностями или тем, у которых руки вре-
менно заняты, например, рабочим на произ-
водстве, складе. Руками они могут произво-
дить один технологический процесс, а голо-
сом параллельно запустить второй. Высший 
пилотаж — это когда человек за рулем маши-
ны с помощью голоса управляет автомобиль-
ным компьютером, не отвлекаясь от дороги». 

Управление мышкой — это не все, что при-
думали в Центре речевых технологий, также, в 
частности, разработана система идентифика-
ции человека по голосу — Voice Key. Ей прочат 
большое будущее в банковском деле. Речь 
идет, скажем, о голосовом доступе к состоя-
нию счета в банке. 

Также на всемирной выставке в Ганновере 
петербуржцы представили робота с голосо-
вым управлением. Они начинили одну из ма-
шин, созданных в российской компании «Анд-
роидные роботы», своим речевым интерфей-
сом. 

С помощью голосовых команд андроида 
можно заставить ходить, сидеть, танцевать и 
даже говорить с помощью программы синтеза 
русской речи. Пока робот говорит как гумано-
ид из фантастических фильмов, но недалек 
день, когда его речь практически не будет от-
личаться от человеческой, — Центр речевых 
технологий получил грант Федерального 
агентства по науке и инновациям на создание 
естественного синтезатора русской речи. 

— Какие вопросы рас-
сматривали депутаты на 
мартовской сессии?
В.И. Уваров, председа-

тель городского Совета на-
родных депутатов:

— Прошедшую сессию 
вполне можно назвать знако-
вой. Раз в год депутаты заслу-
шивают и обсуждают отчеты о 
работе городской админист-
рации и городского Совета. 
Последнее заседание показа-
ло, что наши депутаты ответст-
венно относятся к своим обя-
занностям: обсуждение отчет-
ных докладов проходило очень 
активно.

В докладе главы админист-
рации города Орла была пред-
ставлена динамика развития 
города в 2007 году. Отмеча-
лись, конечно, и положитель-
ные тенденции, но при обсуж-
дении депутаты не могли не 
коснуться таких болевых точек, 
как проблемы ЖКХ, муници-
пального транспорта, социаль-
ной сферы. Все эти проблем-
ные вопросы были отражены в 
отчете об итогах деятельности 
городского Совета в 2007 го-
ду.

Помимо этого на сессии 
был рассмотрен целый ряд 
других вопросов. Мы приняли 
новый базовый документ — по-
ложение «О бюджетном про-
цессе в городе Орле», в кото-
ром содержатся важнейшие 
изменения, касающиеся раз-
работки, принятия и исполне-
ния бюджета с учетом измене-
ний, внесенных в Бюджетный 
кодекс.

Рассматривались пробле-
мы муниципального лечебного 
учреждения «Станция скорой 
медицинской помощи».

Кроме того, на сессии депу-
таты приняли два обращения к 
жителям города. Одно из них 
касается проведения в Орле 
экологического двухмесячни-
ка, другое призывает горожан 
принять посильное участие в 
сборе средств на строитель-
ство памятника орловцам, по-
гибшим в локальных войнах 
при исполнении воинского 
долга.

Довольно острым было рас-
смотрение вопроса о состоя-
нии муниципальных бань. Как 
вы знаете, проблема их воз-
можного банкротства давно 
волнует и депутатов, и жите-
лей Орла, бурно обсуждается в 
средствах массовой информа-
ции. Возможно, твердая и од-
нозначная позиция горсовета, 
жителей города, как и выступ-
ления прессы, способствовала 
тому, что буквально за день до 
сессии городская админист-
рация внесла предложение о 

повышении тарифов на услуги 
МУП «Банно-прачечное хозяй-
ство». Депутаты утвердили эти 
тарифы, учитывая, что они по-
зволят обеспечить не только 
безубыточную работу орлов-
ских бань, но и принесут не-
большую прибыль. Горсовет 
также будет контролировать 
действия городской админист-
рации, направленные на выве-
дение МУП «БПХ» из процеду-
ры банкротства.

— На сессии было приня-
то несколько важных до-
кументов. Что это за до-
кументы и какое значение 
они имеют для дальней-
шего развития города?

В. И. Уваров:
— Мы приняли Программу 

комплексного развития систем 
коммунальной инфраструкту-
ры города Орла на 2008—2010 
годы. Правда, пока только в 
первом чтении. Поясню поче-
му. Это базовый документ, в 
котором пообъектно расписа-
на вся коммунальная инфра-
структура Орла, то есть в ка-
ком районе, квартале, на какой 
улице будет проводиться 
строительство или реконст-
рукция котельных, трубопро-
водов и т.д. Однако наши депу-
таты при обсуждении проекта 
выяснили, что в программу 
внесены далеко не все объек-
ты, необходимые для нормаль-
ного функционирования ком-
мунальных систем в том или 
ином районе. Поэтому про-
грамма будет утверждена во 
втором чтении после рассмот-
рения предложений депута-
тов. 

А вот документ, касающийся 
платы за подключение к водо-
проводно-канализационным 
сетям, был принят в оконча-
тельной редакции. Суть вопро-
са такова: застройщик, под-
ключающий дом к водопрово-
ду, платил за это «Орелводока-
налу». Причем форму  оплаты 
— либо деньгами, либо рабо-
тами — диктовал «Орелводо-
канал». Такая практика, как 
правило, вела к увеличению 
стоимости жилья, а помимо 
этого становились возможны-
ми и нарушения налогового за-
конодательства. Поэтому го-
родской Совет принял реше-

ние, что плата за подключение 
к водопроводу должна взи-
маться только в денежной фор-
ме. Причем полученные сред-
ства будут теперь идти не в 
кассу «Орелводоканала», а в 
городской бюджет.

— Как депутаты горсовета 
могут прокомментиро-
вать отчет о работе го-
родской администрации 
в 2007 году?
Л.С. Музалевский, заме-

ститель председателя гор-
совета:

— Мы заслушали отчет 
очень внимательно. О положи-
тельных тенденциях говорить 
не буду — о них все знают, все 

слышали. Но вот я в отчете мэ-
ра не услышал ничего о про-
блемах, которых в городе не-
мало, и о методах их решения.

Вот, например, транспорт. 
Да, в городе действует новая 
маршрутная сеть, но засилье 
частных «ГАЗелей» на улицах 
Орла сохраняется по-прежне-
му. И в горсовет идет масса 
жалоб — и от жителей города, 
и от сотрудников ГИБДД — на 
водителей-частников, которые 
постоянно нарушают правила, 
создают опасные ситуации на 
дорогах, по их вине происхо-
дит огромное количество ДТП. 
Коснусь и муниципального 
транспорта. Из бюджета мы 
выделяем средства на дота-
ции за перевозку льготников, 
но до сих пор нет методики 
расчета возмещения выпада-
ющих доходов и нет данных о 
том, сколько все же пассажи-
ров льготных категорий пере-
возит муниципальный транс-
порт. 

Нас очень волнует банкрот-
ство муниципальных предпри-
ятий, которые уходят из город-
ской собственности. И одна из 
главных задач городского Со-
вета — сохранить муниципаль-
ный сектор экономики. В этом 
вопросе мы должны быть тре-
бовательными и жестко спра-
шивать с городской админист-
рации. Еще одна проблема — 
реализация программы пере-
селения граждан из ветхого и 
аварийного жилья. Она приня-
та, но процесс ее осуществле-
ния идет сложно. Со стороны 
городской власти необходимо 

принятие оперативных мер.
— Каковы были основные 
направления работы про-
фильных комитетов го-
родского Совета в 2007 
году?
К.И. Федотов, председа-

тель комитета по бюджету и 
налоговой политике:

— Я остановлюсь на работе 
бюджетного комитета. Наша 
задача — контроль за исполне-
нием городского бюджета, за 
равномерным финансирова-
нием всех его статей.

В 2007 году мы впервые  
инициировали целевое выде-
ление средств на каждый из-
бирательный округ для выпол-
нения наказов избирателей. И 
теперь, когда в бюджете зало-
жены средства, депутат в прин-
ципе может решить любую 
проблему, с которой к нему об-
ратятся жители города. В про-
шлом году на выполнение на-
казов избирателей на каждый 
избирательный округ выделя-
лось по 500 тысяч рублей, в 
2008 году — уже по миллиону.

Мы плодотворно работали 

над проектом городского бюд-
жета на 2008 год. Депутатам 
удалось увеличить статью до-
ходов от аренды муниципаль-
ной собственности, сократить 
расходы на содержание аппа-
рата администрации. А это, в 
свою очередь, позволило на-
править больше средств на вы-
деление жилья для детей-си-
рот, на строительство школы и 
детского сада в районе На-
угорского шоссе, на другие со-
циально важные программы. 
Хочу отметить, что проект го-
родского бюджета на 2008 год 
рассматривался на публичных 
слушаниях: жители Орла зада-
вали вопросы, вносили свои 
коррективы.

А.И. Коломыцев, предсе-
датель комитета по пра-
вовому регулированию 
местного самоуправле-
ния:
— Основной документ, с ко-

торым работает наш комитет, 
это устав города Орла, кото-
рый мы систематически при-
водим в соответствие с феде-
ральным законодательством. 
А поскольку изменения и по-
правки в федеральные законы 
вносятся ежегодно, то и мы ве-
дем непрерывную работу над 
уставом.

Помимо этого комитет раз-
рабатывает и местные норма-
тивные акты. Так, нами были 
подготовлены положения «О 
порядке назначения и прове-
дения собраний (конферен-
ций) граждан в городе Орле» и 
«О территориальном обще-
ственном самоуправлении в 

городе Орле». Последнее было 
принято на мартовской сессии 
горсовета.

— Как в целом депутаты 
горсовета могут оценить 
итоги своей работы в ми-
нувшем году?
М.В. Вдовин, замести-

тель председателя город-
ского Совета:

— Итоги работы власти оце-
нивает население. И не на 
страницах глянцевых изданий, 
а в транспорте, на рынках, на 
собственных кухнях, наконец. 
И эта оценка зависит от реаль-
ности, с которой жители горо-
да сталкиваются каждый день.

В прошлом году депутатам 
пришлось столкнуться с возом 
проблем. Как мы их решали — 
обсуждали и жители города, и 
пресса. За что-то нас хвалили, 
за что-то ругали — и это верно: 
власть нужно критиковать, ина-
че она не будет эффективной. 
Мы же в своей деятельности 
стремились максимально учи-
тывать интересы населения.

Вообще в работе любой 
власти всегда есть два аспек-
та: правовой и моральный. И 
если представитель этой вла-
сти — депутат или чиновник — 
уважает горожан, то в своей 
деятельности он всегда будет 
руководствоваться и законом, 
и совестью.

Не могу сказать, что в про-
шедшем году горсовету все 
удалось в его работе. Так, мы 
пока не смогли убедить горо-
жан быть более активными в 
реализации своих полномочий 
по местному самоуправлению, 
не смогли достаточно расше-
велить наше население. Не 
удалось пока и выйти с обра-
щением к президенту, где го-
ворилось бы о необходимости 
разработать и внедрить крите-
рии оценки эффективности 
деятельности власти на муни-
ципальном уровне, в том числе 
и депутатского корпуса. По-
прежнему актуальными оста-
ются проблемы реформирова-
ния ЖКХ и сохранения муници-
пальной собственности. Так 
что работы впереди много.

— Каковы основные на-
правления деятельности 
городского Совета в 2008 
году?
В.И. Уваров:
— Для нас важно, чтобы этот 

год был эффективным в плане 
нормотворческой и практиче-
ской деятельности депутатов. 
Горсовет будет и дальше вести 
планомерную работу по моби-
лизации доходных источников 
бюджета, контролировать бюд-
жетные расходы. Повышенное 
внимание будет уделяться вы-
полнению программы наказов 
избирателей и решению на-
сущных проблем наших граж-
дан. Основная наша задача — 
работать в интересах города и 
его жителей. Именно с этой 
точки зрения орловцы и будут 
оценивать действия и состоя-
тельность городской власти в 
исполнении своих обещаний и 
обязанностей.

Подготовила 
Татьяна ФИЛЁВА.

Интересы горожан — 
приоритет для депутата

28 марта, на следующий день после завершения 30-й сессии городского 
Совета народных депутатов, состоялась пресс-конференция, во время 
которой народные избранники подробно рассказали журналистам 
областных и городских СМИ об итогах своей работы на прошедшей 
сессии и о деятельности городского Совета в 2007 году. На вопросы 
представителей прессы ответили председатель Орловского городского 
Совета народных депутатов В.И. Уваров, заместители председателя 
М.В. Вдовин и Л.С. Музалевский, руководители профильных комитетов 
горсовета.

Выбираем орловское

Подготовил Виктор ЧАРПО.


